
 

 

 

 

 

 

 

 

11月はロータリー財団月間です！ 

 

新年度がスタートして 4か月が経過いたしました。各委員長さんをはじめ会員の皆さんの

積極的なご協力により、当クラブの今年度の事業は概ね計画どおり順調に推移しているので

はないかと思います。 

社会奉仕活動として岡崎聾学校陸上競技部の支援については、9月 21日の龍北総合運動

場での試走会、交流会、10月 5日、6日の埼玉県上尾運動公園での全国大会、10月 26

日の岡崎聾学校での文化祭・贈呈式まで、多くの会員の皆さんに参加、ご協力いただき何と

か無事に終えることができました。 

また、中日新聞、中部経済新聞、東海愛知新聞、岡崎ホームニュース、ケーブルテレビ

MICSでも掲載、放映され対外的に情報発信もできました。これからも引き続き、クラブ基

盤の強化、例会・親睦活動の充実、会員増強など、クラブの永続的発展と楽しく居心地の良

いクラブ実現に向けて引き続き緊張感を持って注力してまいりますのでよろしくお願い致します。 

話は変わりますが、今月 11 月 4日午後 3時 48分、全長６３メートルのＨ3ロケット４号機の打ち上げが成功

し、防衛通信衛星「きらめき３号」が打ち上げられました。Ｈ3ロケットは昨年の 1号機の打ち上げには失敗しました

が、その後２号機から 4号機まで 3回連続で成功しています。我が国ロケット開発関係者の努力の賜物であり、我が

国の技術力の高さを証明したものであると思います。今後の更なる宇宙開発への挑戦に期待したいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

私がロータリーに入ったのは 42年前、その当時も今と同じような出席目標があったの

ですが、ここ最近はずっと欠席されている会員もおり、出席率が非常に悪いと感じます。

当時ベテランの方からは「入会 3年は毎週出席しなさい。」と言われ、必死になって例会場

へ通っていた覚えがあります。ただしそのおかげで、たくさんの会員の方、ベテランの方

も含めてたくさん会話ができました。今は逆でして、新しい人はほとんど僕の周りにみえ

ず、毎週出席している方は同じような人ばかりです。知らない人同士が会話をするから友

になれるのです。 

お金を払って他クラブにてメイクアップをする人もいれば、今はお金も払わずサインを

するだけで出席扱いとなる制度もあります。現会員の方は新入会員の方に責任を持ってメ

イクアップのやり方を教えてあげてください。ただ最初の 3年くらいは自分のクラブの例会に出席してほしいと思い

ます。そしてこの先何十年も続いていけるようなクラブにしてほしいものです。 

ステーションAiという施設ですが 10月 31日にオープンをしたばかりの出来立ての施設でございます。場所は

名古屋市の鶴舞公園に隣接したところでございます。フランスのパリに「STATION F」というスタートアップを応

援する施設がございまして、そこをモデルにして作った施設です。コンセプトの一つにはスタートアップを支援する

ような様々な事業を行っております。そしてもう一つのコンセプトとして、スタートアップ会社と一緒に何かやりた

いという事業会社の皆様、あるいは大学の皆様、研究機関の皆様にも入居頂き、オープンイノベーションを促す「出

会いの場」としての機能がございます。 
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【本日の例会】 「この子には障がいがあります」～障がい児を持つ母の挑戦～ 

【前回 11/14 の卓話】「愛知県のスタートアップ支援について」～STATION Ai のオープン～ 

        愛知県経済産業局長 犬塚 晴久 様   

【前回 11/14 の会長挨拶】   

（過去 3 回の修正出席率 10/10：89.58% 10/26：80.00％ 10/31：81.63%） 

 

 

 

 

 

 

 

【長坂勲君より挨拶】     

  一社）パラリンビクス協会 代表理事 穐里 明美 様 



page 2 

 

 

 

ご来訪者 オブザーバー(入会予定者) 佐野達哉様 

幹事報告 （倉内充雄君）    

■ 11月 9日 10日の地区大会に参加して頂いた皆様、

お疲れ様でした。2023-24 年度 END POLIO NOW

の感謝状を頂いておりますのでご披露させて頂きま

す。またガバナー、地区大会実行委員長の方から当ク

ラブに対して感謝の言葉を頂いておりますのでご報告

させて頂きます。 

◼ 11/20（水）16:00～ガバナー事務所にて第 2回地

区危機管理委員会が開催され、三城地区インターアク

ト委員長に出席して頂きます。 

◼ 11/21（木）15:30～名古屋クラウンホテルにて第

4回地区 RFF委員会が開催され、三城地区インター

アクト委員長に出席して頂きます。 

◼ 11/23（土）16:00～ガバナー事務所にて第 3回地

区学友委員会が開催され、三城地区インターアクト委

員長に出席して頂きます。 

この施設で何が行われているかといいますと、入居者の方はそれぞれのビジネスプランを練る作業をされているの

ですが、それとは別に毎日様々なイベントが開催されております。例えば、ベンチャーキャピタルの方を招くイベン

ト、あるいは入居企業の技術をアピールするイベントなどが行われております。出会いの場というコンセプトがござ

いますので、セレンディピティ（予期せぬ出会い）を大事にして、あるところでバッタリ出会い、知識や技術の交

換、交流が生まれるということを期待しているところでございます。内部は非常に開放的な造りになっており、基本

的には部屋の仕切りは無く、階段ではなくスロープでフロア間を移動するといった、出会いのための物理的、設計的

な仕掛けがございます。また建設する際にもスタートアップの技術を使っておりまして、例えばジムにカメラとセン

サーを設置し誰が何をしているかのデータが取れるようになっていたり、配送ロボットが資料等の配送作業を担い常

時動いていたりします。皆様、名古屋に来た際にはぜひお立ち寄り頂ければと思います。 

話は変わりますが、愛知県は現在「休み方改革」を進めております。「働き方改革」と表裏一体ですが、日本では

どうしても休みが集中してしまい、遊びに行っても混雑していたり料金設定が高くなっていたりサービスが行き届か

ない状況にございます。これに対して休みを分散しようという活動です。具体策を言いますと、愛知県が出来た日で

ある 11月 27日を中心とした一週間を愛知ウィークと設定し、この一週間の間に交代で休みをとろうという活動で

す。例えば学校の先生は平日なかなか休日が取得しにくいという状況がございましたが、この愛知ウィークをきっか

けに休暇を取る事が出来たという事例がございます。また民間企業の皆様にも、これをきっかけに交代で休みを取ろ

うという雰囲気を醸成頂ければ幸いです。賛同、実践頂ける企業様にはマイスター企業の認定という制度も準備して

おりまして、申請して認定を受けて頂くと少しではありますがインセンティブも用意しております。 

あいち創業館について紹介させて頂きます。STATION Aiの 2階にある施設ですが、愛知県にゆかりのある創業

者・企業家の方の業績や歴史、言葉などを紹介する施設でございます。類似の施設は大阪府や愛媛県にもあります

が、あいち創業館の最大の特色はデジタル技術にあります。開業時点では 60 人の創業者、企業家の方を紹介してお

ります。ソニーの森田氏、豊田グループ、森村グループといった大企業の皆様はもちろんですが、当時少なかった女

性の企業家の紹介もございます。この施設のアピール先としまして、まずは小学校、中学校の遠足や社会見学の受け

入れをしております。狙いとして、先人の偉業や言葉、愛知県発祥の会社について知って頂くと同時に、「自分もや

ってみよう」という気付きを小さい頃から持って頂けることを期待しております。毎週水曜日、木曜日が遠足の受入

日と設定して募集をしておりますので、もし皆様の中に PTA 役員などやっていられる方がいらっしゃいましたら、

来年度の候補の一つに入れて頂ければと思います。 

最後のトピックとなりますが、経済産業局として様々な企業様の支援、訪問を行う中で、一番に声があがる問題の

一つが「人手不足」です。特に技術職での人手不足が顕著であり、採用が難しいと聞いております。また現在働いて

いる社員の離職についても相談がございます。次に声があがるのが「価格転嫁を含めた適正取引」についてのお話で

す。とりわけ規模の小さい企業の皆様については、賃上げと言われますがその原資がなく、適正取引による価格転嫁

を進めていかなければならないという状況にございます。価格転嫁については 3月と 9月が強化月間となっており

ます。適正取引促進のための行政の活動として公正取引委員会がございますが、地方委員会として罰則を設けること

は出来ず、あくまで発注者側へのメッセージの発信と、受注者側に対しても指針やガイドラインの紹介をさせて頂い

ております。社会全体として適正な取引を進めていくべきだという機運を高める活動をさせて頂いております。行政

に対して「こんな事をやって欲しい」という事がございましたら、是非ともお伝え頂ければと思います。 

 
ロータリー賞 授与式 

 
大塚晴久様による卓話 

 
ありがとうございました！ 

 
ありがとうございました！ 

【前回 11/14 の例会写真】 
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◼ 11/26（火）15:00～ホテルメルパルク名古屋にて

地区社会奉仕委員長会議が開催され、佐野社会奉仕委

員長、三城地区インターアクト委員長に出席して頂き

ます。 

◼ 11/20（水）18:00～タンボラータにて、第二回岡

崎 5ロータリー会長幹事会が開催され、清水会長、倉

内幹事、事務局河内さんが参加致します。 

◼ 11/7（木）に開催された理事会の報告です。 

・年忘れ親睦夜間例会予算案の件：承認 

・下期会費請求の件：承認 

・中部経済新聞新年広告の掲載の件：承認 

◼ 次週 11/21の例会は定款 7 条第 1節の規定により

休会となります。また次々週 11/28の例会は 4階末

広の間にて開催しますので、お間違えのないようにお

願い致します。 

◼ 例会変更の案内が来ています。詳しくは週報あづまを

ご確認下さい。 

前年度会計(片岡達弘君) 

先週 11/7に行われた全員協議会の資料訂正の説明 

出席委員会 本日の出席率 87.23%（欠席 6名） 

前々回(10/31)の修正出席率 81.63%（欠席 9名） 

公共イメージ向上委員会  

ロータリーの友 11月号の紹介 

11 クラブ親善スポーツ大会実行委員会 

第 2回実行委員会への対象者出席のお願い 

ニコニコ委員会 

☺ 清水幹良君･倉内充雄君･本田康英君･野村政弘君･石川

雅規君 愛知県経済産業局長 犬塚晴久様の御来訪を

歓迎します。本日の卓話楽しみにしています。 
☺ 清水幹良君･倉内充雄君 11/10の地区大会にご参加

いただきありがとうございました。 
☺ 岡田祥輝君 オブザーバーで中学校からの友人の佐野

達哉君がみえてます。皆様よろしくお願いします。 
☺ 小林清文君 夏山小学校開校 50周年記念式典に出席

しました。34 年前に設計したオープンスクールで

す。 
☺ 小林清文君 生駒さん 11/7はお世話になりました。 
☺ 中川和広君 林さん本日はありがとうございました。

またよろしくお願いします。 
☺ 長坂勲君･生駒尚久君･稲垣寿君･佐野真琴君 ニコに協

力します。 
☺ 佐藤寿行君 本日早退させていただきます。 

 

12 月の例会予定 

例会予定 例会会場 内容 

12/5(木)12:30～ 岡崎市竜美丘会館「501」 「クラブ年次総会」 

12/12(木)18:00～ ララシャンスOKAZAKI迎賓館 「年忘れ親睦家族例会」 

12/19(木)12:30～ 岡崎市竜美丘会館「501」 「半期を振り返って」会長 清水幹良君･幹事 倉内充雄君 

12/26（木） 定款第 7条第 1節の規定により休会 

クラブ例会変更・休会のお知らせ 

例会予定日 RC名 サイン受付場所 

12月 2日（月） 豊田三好 保田ヶ池センター2階 18:00～19:00 

12月 10日（火） 岡崎南 定款第 7条第 1節の規定により休会 

12月 11日（水） 岡崎 岡崎ニューグランドホテル１階 11:30～12:30 

12月 13日（金） 安城 碧海信用金庫本店 3Ｆ 11:30～12:30 

12月 16日（月） 豊田三好 保田ヶ池センター2階 18:00～19:00 

12月 17日（火） 岡崎南 岡崎ニューグランドホテル１階 11:30～12:30 

12月 17日（火） 岡崎城南 定款第 7条第 1節の規定により休会 

12月 18日（水） 豊田東 ホテルトヨタキャッスル 2階 11:30～12:30 

12月 18日（水） 知立 ホテルクラウンパレス知立 5階 510号 11:30～12:30 

12月 18日（水） 三河安城 ホテルグランドティアラ南名古屋 1F 11:30～12:30 

12月 18日（水） 碧南 碧南商工会議所 1 階事務室 11:30～12:30 

同好会便り 

同好会 開催予定日 場所 内容 

あづま会 12月 3日(火) 9:40    

同   18:00  

ザ・トラディション GC 

うを勝 

定例会及び 

忘年会 

ひよどり会 12月 25日(木)18:00 「子子子」  忘年会 


